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Por onde andam 
nossas secretarias 

municipais
L 

 
a m e n t á v e l , 

principalmente nos 
últimos meses, o de-
saparecimento das se-
cretarias municipais, 
principalmente as 
que envolvem cultura 
e esporte, a respeito 
de eventos, normal-
mente patrocinados 
e organizados pelas 
pastas municipais.

Seus comandantes, 
dois entusiastas, não 
promovem nenhum 
tipo de encontro cul-
tural e esportivo, dei-
xando os jovens da 
cidade à procura de 
grupos independentes 
para a realização des-
ses eventos.

Nos finais de se-
mana, em adminis-
trações passadas, era 
comum, nas praças 
públicas, o encontro 
de jovens, participan-
do de teatro, feiras, 
atividades que cha-
mavam a atenção da 
população.

O mesmo, aconte-
cendo com o esporte, 
com jogos de futebol, 
futsal, basquete, tênis 
e outros, necessários 
para o desenvolvi-
mento físico dos par-
ticipantes.

O Cine São Pe-
dro, que poderia ser 

o local indicado para 
encontros culturais, 
pouco ou quase nada 
apresenta à socieda-
de, a não ser espaço 
reservado para ses-
sões da Câmara Mu-
nicipal, enquanto es-
pera-se pelo término 
das obras no Legisla-
tivo.

Como ninguém 
aparece para falar a 
respeito do que acon-
tece, o prefeito, em 
sua rádio, no progra-
ma puxando o saco, 
aos sábados, ataca 
todo mundo, respon-
sabilizando adminis-
trações passadas pelo 
estado caótico que se 
encontram as finan-
ças municipais.

A verdade é que 
após as eleições de 
2022, a cidade não 
consegue, com o pre-
feito e o vice, con-
quistar verbas junto 
aos governos federal 
e estadual, deixando 
a cidade numa ver-
dadeira “petição de 
miséria”. Quem sabe, 
em 2024, apareçam 
candidatos para as 
disputas municipais, 
interessados, de ver-
dade, no desenvolvi-
mento de Taquaritin-
ga. Porque, com os 
atuais...

Central de Jornalismo – Rua Campos Sales, 307 - Sala 203 - Tel: (16) 3252-5696  -  
Taquaritinga-SP - E-mail: jornalodefensor@gmail.com 

Com circulação diária, de ter-
ça-feira à sábado. O Defensor 
mantém seu trabalho sério, im-
parcial e independente, voltado 
única e exclusivamente para os 
interesses da comunidade.

Circulação: On-line

Uma publicação da: 
Nova Dimensão Editora  
Ltda. 
Diretor Presidente:  
Gabriel Silvestre Bagliotti 
gabrielbagliotti@gmail.com

Vendas:  
comercialodefensor@ 
gmail.com

Edição e Diagramação: 
Nathalia Davoglio Sabbatini

Jornalista Responsável:  
Gabriel Silvestre Bagliotti 
(Reg. MTB nº. 66972/SP)

Caro leitor: 
Participe de O Defensor.  
Envie sugestões ou  
comentários. Desta forma 
podemos construir um jornal 
que atenda a suas expecta-
tivas. 

Site e e-mail: 
www.odefensor.com.br 
odefensor@odefensor.com.br 
jornalodefensor@gmail.com

“Artigos assinados não re-
presentam necessariamente 
a opinião do jornal."

O Defensor
www.odefensor.com.br

 » *A tão aguardada ses-
são ordinária virtual rea-
lizada pela Câmara Muni-
cipal, segunda-feira (2), foi 
a mais decepcionante dos 
últimos tempos, com apenas 
a votação de um projeto de 
Lei, algumas indicações e 
requerimentos, se encerran-
do rapidamente.
 » Os ponteiros do relógio 

marcavam 20h30, quando 
o presidente da Casa de 
Leis, em nome de Deus, 
encerrou a sessão, deixan-

do os internautas a verem 
“navios”, como se diz na 
gíria.
 » As mais de cem pessoas, 

do lado de fora da Câmara, 
todas ansiosas para saber 
como seria o futuro pro-
cesso de cassação ao pre-
feito, com merecidas vaias 
impostas ao procedimento 
do presidente da Câmara, 
aos poucos, foram dei-
xando o local, certamente, 
decepcionadas com o que 

viram pela internet.
 » Louva-se a decisão dos 

vereadores Rodrigo de 
Pietro, Tonhão da Borra-
charia e Mirian Ponzio, 
sentados defronte a porta 
do prédio do Legislativo, 
acompanhando virtual-
mente a sessão, dando o 
maior apoio àqueles que lá 
estavam.
 » Com isso, o prefeito 

ganha mais tempo para 
tentar colocar a casa em 

ordem, já que o pagamen-
to dos funcionários muni-
cipais referente ao mês de 
setembro está batendo na 
porta da prefeitura e todos 
aguardam por um desfe-
cho favorável.
 » Falando em prefeito, 

ninguém vê o homem pe-
las ruas da cidade. Aliás, 
nem ele muito menos o 
vice, com medo de serem 
vaiados pelos cidadãos de 
respeito.

A História ensina
Se você perguntar para 

qualquer pessoa na rua so-
bre qual é a melhor forma 
de governo que existe, a 
maioria, se não todo mundo, 
responderá que é a Demo-
cracia. Se você seguir em 
sua enquete e perguntar para 
esta mesma pessoa onde se 
originou a Democracia, a 
maioria vai concordar que 
foi na Grécia Antiga. Tal-
vez, um ou outro vá dar uma 
resposta mais precisa e dirá 
que foi em Atenas.

A Democracia como 
imaginamos que seja a ideal 
foi estabelecida no século 5 
a.C., quando Sólon era o lí-
der da cidade e propôs que o 
povo participasse da gestão 
do governo. Ele então criou 
uma assembleia chamada 
Eclésia (sim, isso mesmo: 
de onde origina a palavra 
“igreja”), que reuniria uma 
vez por semana todos os ci-
dadãos do sexo masculino, 
com mais de vinte e um anos 
que estivessem em dia com 
o serviço militar obrigatório 
e que fossem filhos de pai e 
mãe atenienses. Todo mun-
do podia ir e assistir, era um 
evento aberto. Por falta de 
internet e TV, era uma ver-
dadeira atração popular, as 
pessoas adoravam ir para 
assistir aos oradores notá-
veis e acompanhar os deba-
tes que aconteciam.

O Poder Legislativo 
como está em nosso orde-
namento social brasileiro é 
uma representação da Eclé-
sia ateniense. Como não dá 
para reunir todos os cida-
dãos em um auditório para 
debatermos os problemas da 

cidade, elegemos vereado-
res para representar o povo. 
Participam de nossa Eclésia 
municipal os eleitos dentre 
as pessoas maiores de ida-
de e em dia com o serviço 
militar, tal como na Atenas 
de outrora, aqueles que, na 
condição de vereadores, re-
presentarão cada um de nós. 
Porém, também como na 
Atenas de outrora, nós do 
povo podemos assistir o que 
está acontecendo, acompa-
nhar os debates e participar 
da discussão.

Com a pandemia, a im-
possibilidade de reuniões 
promoveu uma inovação 
neste sistema milenar de or-
ganização política. As ses-
sões da Câmara Municipal 
passaram a ser no sistema 
remoto, também conheci-
do como “on-line”, quando 
a pandemia de Covid-19 
praticamente fez com que 
fôssemos proibidos de sair 
de casa. Como a cidade 
não podia parar por causa 
de um vírus, a opção foi 
superar o presencial com 
o virtual. Pareceu uma boa 
ideia na época, até por falta 
de alternativa. E isso não foi 
um privilégio da Edilidade 
taquaritinguense: as aulas 
passaram a seguir igual-
mente desta forma e mesmo 
muitas atividades de traba-
lho passaram a ser feitas no 
esquema que ficou conheci-
do como “home work”.

No entanto, curiosa-
mente, mesmo a pandemia 
tendo arrefecido, as aulas 
voltadas ao presencial e o 
home work ter quase aca-
bado para a maioria das 

pessoas, para os vereadores 
de Taquaritinga, o esquema 
“on-line” segue convenien-
temente sendo aplicado. 
Primeiro, porque o prédio 
da Câmara não tinha licen-
ça dos bombeiros – como se 
isso fosse uma surpresa ou 
uma novidade ou que este 
fosse o único próprio públi-
co nesta condição. Depois, 
já que não dá para se reunir 
no espaço próprio, a verean-
ça resolveu organizar suas 
reuniões no Cine São Pedro, 
mas essa alternativa não se 
mostrou satisfatória. Isso 
porque, pensado em um lo-
cal em que o artista do palco 
pudesse interagir com o pú-
blico na plateia, ficou claro 
que interação com os pre-
sentes pode eventualmente 
ser algo indesejado para um 
vereador que não esteja tão 
interessado em prestar con-
tas a seus eleitores.

Assim, com a desculpa 
de que o prédio não tem al-
vará e que não há outro lugar 
adequado para isso, as reu-
niões ordinárias da Câmara 
seguem sendo realizadas 
via virtual, de tal forma que 
nem sempre é possível para 
o povo encontrar seu repre-
sentante para pressioná-lo a 
efetivamente representá-lo. 
Com isso, as pessoas que 
querem bater panela e pro-
testar não tem um espaço 
para se fazerem ser ouvi-
dos pelos vereadores, já que 
nunca conseguem encontrar 
todos em um mesmo espaço 
debatendo e discutindo os 
assuntos de interesse da co-
munidade. Um ou outro po-
derão dizer que os espaços 

“on-line” permitem que os 
interessados acompanhem 
a sessão e se manifestem no 
“chat”. Porém, convenha-
mos, trata-se de um sistema 
controlado e que não permi-
te a esperada interação entre 
eleitores e eleitos.

A democracia acabou 
após uma crise econômica 
em Atenas graças a decisões 
erradas tomadas pelos polí-
ticos que praticamente que-
braram a cidade. Por isso, o 
povo foi às ruas e derrubou 
o poder então vigente, o que 
acabou dando causa a uma 
intervenção governamental 
a partir de um regime de 
tirania. Talvez porque Ta-
quaritinga esteja passando 
por uma crise econômica 
graças a decisões erradas 
tomadas pelos políticos 
locais e que praticamente 
quebraram a cidade, nossos 
vereadores, vendo o povo ir 
às ruas para derrubar o po-
der vigente, tenham optado 
por já matar a democracia 
ao invés de esperar por uma 
ruptura institucional. Só que 
alguém precisa lembrá-los 
que o que o Google Meet ou 
o Zoom não grava, os livros 
de história registram. Essa 
é uma lição que duramente 
foi aprendida por aqueles 
que podendo fazer não fize-
ram, devendo resolver não 
resolveram e que devendo 
representar o povo nem sa-
tisfação quis lhes prestar.

*Rodrigo Segantini é advogado, 
professor universitário, mestre 
em psicologia pela Famerp.

https://api.whatsapp.com/send?phone=5516997249916&text=Seja%20bem-vindo%20ao%20Benja%20El%C3%A9trica,%20Hidr%C3%A1ulica%20e%20Ilumina%C3%A7%C3%A3o.%20
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 ► Único projeto em pauta

Câmara de Vereadores de Taquaritinga aprova Lei de 
Diretrizes Orçamentárias para 2024 em sessão virtual
Projeto de Lei n.º 6.125 passa na sessão de segunda-feira após correção na dotação para o Ipremt

Na sessão ordinária reali-
zada na segunda-feira (2), os 
vereadores da Câmara Munici-
pal de Taquaritinga aprovaram 
por unanimidade o Projeto de 
Lei n.º 6.125, que estabelece 
as diretrizes para o Orçamento 
Municipal de 2024, conhecido 
como Lei de Diretrizes Orça-
mentárias (LDO). Esse impor-
tante documento é um passo 
fundamental antes da elabo-
ração da Lei Orçamentária 
Anual (LOA), que é tradicio-
nalmente votada em dezembro 
de cada ano e inclui as Emen-
das Impositivas apresentadas 
pelos vereadores.

A aprovação da LDO 
ocorreu após uma breve pausa 
devido a um pedido de vista 
feito pelo vereador Dr. Denis 
Machado. Durante a Audiên-
cia Pública realizada em 18 de 
setembro, foi identificada uma 
dotação insuficiente de apro-
ximadamente R$ 35 milhões 
destinados ao Instituto de Pre-
vidência do Servidor Público 

Municipal de Taquaritinga 
(Ipremt).

Após análise, a Diretoria 
Legislativa instruiu a Comis-
são de Finanças e Orçamento 
da Câmara a incluir o valor 
previsto na Lei Complementar 
4.495/2018, que estabelece o 
Plano de Equilíbrio Financei-
ro e Atuarial do Ipremt para o 
exercício de 2024, o qual tota-
liza R$ 47.444.804,54.

O Projeto de Lei n.º 6.125 
era o único item da pauta da 
sessão virtual de segunda-fei-
ra e, após a aprovação unâni-
me pelos vereadores, será en-
caminhado nos próximos dias 
para a sanção do prefeito Van-
derlei Mársico. A LDO é um 
instrumento importante para a 
gestão financeira do municí-
pio, pois define as prioridades 
e metas orçamentárias para o 
próximo ano, garantindo que 
os recursos públicos sejam 
alocados de forma eficaz e de 
acordo com as necessidades 
da comunidade

 ► Tempo perdido

Grupo de Servidores Ativos e Inativos acompanham 
sessão da Câmara Municipal na porta do Legislativo

Ato se deu em protesto a forma da sessão ser on-line e não presencial como era esperado
A última sessão ordi-

nária da Câmara Munici-
pal de Taquaritinga gerou 
grande polêmica, tendo em 
vista a forma pela qual ela 
aconteceu. Já que através 
de justificativa o presiden-
te da Câmara alegou que 
devido a não conclusão das 
obras na sede do Legislati-
vo e da falta de recursos 
para aumentar o vínculo 
com a empresa responsá-
vel pela geração das ses-
sões no Cine São Pedro, 
o encontro dos vereadores 
deveria acontecer de forma 
virtual. 

O grupo de servidores, 
ativos e inativos da prefei-
tura tem acompanhado to-
das as sessões da Câmara 
tendo em vista que logo 
será colocado para votação 
um pedido do Ministério 
Público que busca inves-
tigar possíveis infrações 
político-administrativas do 
prefeito Vanderlei Mársi-
co, o que tem gerado polê-
mica entre os vereadores, 
servidores e toda a popula-
ção em geral. 

Desta forma, marcando 
um ato de protesto e resis-
tência este grupo de servi-
dores esteve na porta late-
ral da Câmara Municipal, 
na Rua Rui Barbosa, ao 
lado da Escola Técnica de 
Artes Municipais – Etam 

“Santa Cecília”, cerca de 
150 servidores acompa-
nharam os 58 minutos de 
duração da reunião. 

Os vereadores Rodrigo 
de Pietro, Tonhão da Bor-
racharia e Mirian Ponzio 
estiveram presentes no lo-
cal e participaram da ses-

são junto dos servidores. 
Em um espaço reservado 
os parlamentares confir-
maram presença na sessão 
e puderam colaborar com a 
reunião. 

Mas devido ao babate 
e aprovação da Lei de Di-
retrizes Orçamentárias no 

qual se exige uma sessão 
exclusiva para a sua apro-
vação, sem nenhum outro 
projeto em votação o pe-
dido do Ministério Público 
para a possível cassação do 
prefeito Vanderlei Mársico 
não entrou em pauta, o que 
revoltou parte dos servido-

res presentes. 
Em diversos momen-

tos, os servidores ativos e 
inativos interagiram com 
os vereadores, pena que 
apenas os três que se fize-
ram presenta no ato públi-
co, algumas faixas foram 
expostas com palavras de 

ordem e críticas direcio-
nadas especialmente ao 
Chefe do Poder Executivo 
e aos vereadores de Taqua-
ritinga. Ao final da sessão 
em forma ordeira e sem 
nenhum tipo de problema 
registrado os presentes fo-
ram deixando o local. 

www.micalicontabil.com.br
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 ► Bons momentos

Alunos de Santa Ernestina visitam  
Museu de Paleontologia em Monte Alto

Passeio educativo proporcionou diversão e aprendizado para estudantes dos 5º anos

Nos dias 19 e 20 de se-
tembro, os alunos do 5º ano 
de Santa Ernestina, municí-
pio do interior de São Pau-
lo, embarcaram em uma 
jornada educativa rumo a 
Monte Alto. O destino des-
se empolgante passeio foi 
o Museu de Paleontologia, 
um local repleto de fósseis e 
conhecimento sobre a histó-
ria da vida na Terra.

A excursão foi uma 
oportunidade única para os 
estudantes mergulharem na 
pré-história e explorarem os 

mistérios do passado. Guia-
dos por especialistas, eles 
puderam conhecer de per-
to fósseis de dinossauros, 
plantas e outros seres que 
habitaram nosso planeta há 
milhões de anos.

O Museu de Paleonto-
logia de Monte Alto é uma 
referência na área e abriga 
uma coleção impressionan-
te de fósseis e réplicas de 
criaturas antigas. Durante a 
visita, os alunos tiveram a 
chance de aprender sobre a 
evolução da vida na Terra, a 

paleontologia como ciência 
e como os cientistas desven-
dam os segredos do passa-
do.

Além da parte educati-
va, o passeio também pro-
porcionou momentos de 
diversão e interação entre os 
estudantes. A viagem forta-
leceu os laços de amizade e 
estimulou a curiosidade das 
crianças em relação à ciên-
cia e à história.

A iniciativa da escola 
em promover passeios edu-
cativos como esse demons-

tra o compromisso com a 
formação integral dos alu-
nos, oferecendo oportunida-
des de aprendizado que vão 
além das quatro paredes da 
sala de aula.

A visita ao Museu de 
Paleontologia certamente 
deixou uma lembrança mar-
cante para os estudantes de 
Santa Ernestina, que agora 
carregam consigo um pou-
co mais de conhecimento 
sobre o incrível mundo dos 
dinossauros e dos seres pré- 
históricos.

 ► Anos Dourados

Clube da Velha Guarda convida 
para noite de música e diversão
Banda Jat Show anima evento no sábado, 7 de outubro, 

com deliciosos picolés e ambiente acolhedor

Prepare-se para reviver 
os "Anos Dourados" em 
uma noite cheia de música 
e diversão! No próximo sá-
bado, 7 de outubro, o Clube 
da Velha Guarda convida 
você a se juntar a eles para 
uma festa que promete re-
lembrar os tempos áureos 
da música e da diversão.

A atração principal 
da noite será a banda Jat 
Show, conhecida por seu 
repertório variado que in-

clui músicas que marcaram 
época. Os sucessos que 
embalaram gerações serão 
tocados ao vivo, propor-
cionando uma experiência 
musical única para todos 
os presentes.

E não para por aí! Para 
adoçar ainda mais essa 
noite especial, haverá uma 
deliciosa oferta de picolés 
para manter todos refresca-
dos enquanto dançam e se 
divertem.

O evento acontecerá 
na Rua Marechal Deodo-
ro, 1525, Centro de Ta-
quaritinga, São Paulo. 
Para garantir seu lugar e 
desfrutar da festa em uma 
mesa reservada, o valor é 
de apenas R$ 5,00. Sócios 
do Clube da Velha Guar-
da têm um preço especial 
de R$ 10,00, e visitan-
tes são bem-vindos por  
R$ 25,00.

É uma oportunidade 

única de curtir uma noi-
te animada e relembrar os 
bons tempos. Para obter 
mais informações e re-
servar sua mesa, entre em 
contato pelos telefones 16 
99720-5304 ou 16 3252-
7009.

Prepare-se para uma 
noite de nostalgia, boa 
música e diversão no Clu-
be da Velha Guarda, onde 
os "Anos Dourados" serão 
eternizados.

https://api.whatsapp.com/send?phone=5516996231913
https://www.facebook.com/farmavicotaquaritinga
https://saaet.com.br/site/
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 ► Ensino de qualidade

Professores da Fatec Taquaritinga participam 
do VI Congresso Brasileiro de Línguas

Docentes buscam aprimorar a formação técnica e 
tecnológica em evento realizado na Fatec Guaratinguetá

As professoras Katia 
Galatti e Talita Botelho, 
da Fatec Taquaritinga, par-
ticiparam ativamente do 
VI Congresso Brasileiro 
de Línguas na Formação 
Técnica e Tecnológica. O 
evento ocorreu nos dias 
13, 14 e 15 de setembro na 
Fatec Guaratinguetá, onde 
docentes de todo o país se 
reuniram para discutir e 
aprimorar o ensino técnico 
e tecnológico no Brasil.

A busca pela constan-
te atualização e aprimora-
mento é uma característica 
marcante do corpo docente 
da Fatec Taquaritinga. Par-
ticipar de eventos como 
esse congresso é funda-
mental para trazer novos 
conhecimentos e aborda-
gens pedagógicas para a 
sala de aula, beneficiando 
os estudantes da institui-
ção.

O VI Congresso Brasi-
leiro de Línguas na Forma-
ção Técnica e Tecnológica 
reuniu especialistas e edu-
cadores de diversas áreas 
relacionadas à formação 

técnica e tecnológica. Du-
rante os três dias de even-
to, foram abordados temas 
relevantes para o aprimo-
ramento do ensino, como 
metodologias de ensino, 
avaliação de aprendiza-
gem, uso de tecnologias 
educacionais e o papel das 
línguas na formação técni-
ca.

A participação das pro-
fessoras da Fatec Taqua-
ritinga demonstra o com-
promisso da instituição em 
oferecer uma educação de 
qualidade, alinhada com as 
demandas do mercado de 
trabalho e as necessidades 
dos estudantes.

A Fatec Taquaritin-
ga reforça o convite para 
que os interessados em 
uma formação técnica e 
tecnológica de excelência 
conheçam a instituição e 
façam parte dessa comu-
nidade acadêmica com-
prometida com o ensino 
de qualidade e a constan-
te busca por melhorias na 
formação dos futuros pro-
fissionais.

Talita Botelho e Katia Galatti

https://linkme.bio/invistanet
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Pedal Solidário
Acontece domingo, dia 

8, a 2ª edição do Pedal So-
lidário em Taquaritinga. O 
local de encontro com café 
da manhã será na Piki Bike 
bicicletaria, localizada na 
Rua General Osório nº 390, 
a partir das 8h, com destino 
ao distrito de Jurupema.

Show beneficente
As inscrições para parti-

cipar do evento custam ape-
nas R$ 10,00, mais 1 quilo 
de ração e um de alimen-
to, já que a causa destinar- 
se-á em prol da A.V.C.C. 
e  A.P.A. Uma realização 
da Michelli Morcelli. In-
formações pelo telefone 
16.99756.1517.

Semana de  
quinto dia útil

A próxima sexta-feira, 

dia 6, será o quinto dia útil 
da semana, sinal que muita 
gente, principalmente fun-
cionários públicos estaduais 
e aposentados do INSS que 
recebem seus salários em 
dia, estará gastando no co-
mércio local.

No microfone aberto
Importante, sob todos 

os aspectos, a participação 
do ex-prefeito Tato Nunes 
no programa Microfone 
Aberto, na Massa FM, nesta 
terça-feira. Político de pri-
meira linha, respondeu com 
muita segurança e sabedoria 
as perguntas do apresenta-
dor Auro Ferreira e dos in-
ternautas.

Nossa Senhora e  
Dia das Crianças

Dia 12 de outubro, toda 
comunidade católica estará 

comemorando o Dia de Nos-
sa Senhora Aparecida, um 
dos feriados nacionais mais 
importantes do calendário 
brasileiro. No mesmo dia, 
festa das crianças pelo Dia 
das Crianças. Muito legal.

Limpeza pela cidade
Trabalho importan-

te realizado pela turma do 
Marcelo Marinho e Binão 
Martins, ambos funcioná-
rios municipais, na limpeza 
de ruas e em bairros da ci-
dade nas últimas semanas. 
Por outro lado, não poderia 
deixar de elogiar o traba-
lho de pai e filho, Mauro e 
Veio Modesto, nos bairros 
do Jardim São Sebastião. 
Gente que trabalha mesmo. 
Parabéns.

*Luiz Eduardo Schneider é jor-
nalista e colaborador de O De-
fensor.

 ► Informações valiosas

Curso de Orientação às Gestantes 
aborda importante tema de saúde

Encontro realizado no Cras “Antônio Thomaz Donato” 
reúne futuras mamães para discutir lombalgia gestacional

No dia 29 de setembro, 
sexta-feira passada, acon-
teceu mais um encontro 
do curso de orientação às 
gestantes promovido pelo 
Centro de Referência de 
Assistência Social (Cras) 
“Antonio Thomaz Dona-
to”, localizado no Jardim 

Micali. Com a proximidade 
do encerramento do curso, 
as futuras mamães tiveram 
a oportunidade de discutir 
um tema relevante para sua 
saúde durante a gravidez: a 
lombalgia gestacional.

A lombalgia gestacio-
nal é uma condição co-

mum entre as gestantes e 
se manifesta como dor na 
região lombar da coluna 
vertebral. Esse desconfor-
to pode ocorrer devido às 
alterações posturais e hor-
monais que ocorrem du-
rante a gravidez, à medida 
que o corpo se prepara para 

acomodar o crescimento 
do bebê.

O encontro contou com 
a presença da fisioterapeu-
ta Liliane Torres, que atua 
na Estratégia Saúde da Fa-
mília da Unidade de Saúde 
da Família (USF) Dr. Né-
vio Ozzetti. A profissional 
compartilhou informações 
valiosas sobre como as ges-
tantes podem lidar com a 
lombalgia gestacional, ofe-
recendo dicas e orientações 
para aliviar o desconforto 

e melhorar a qualidade de 
vida durante a gravidez.

A iniciativa do Cras em 
oferecer orientação às ges-
tantes é fundamental para 
promover a saúde e o bem- 
estar das futuras mães, pre-
parando-as para essa fase 
tão importante de suas vi-
das. Além disso, propor-
ciona um espaço de troca 
de experiências e aprendi-
zado entre as participantes.

O curso tem sido bem 
recebido pela comunidade 

local, e a presença das ges-
tantes nos encontros é um 
reflexo do interesse e do 
desejo de se prepararem da 
melhor forma possível para 
a chegada de seus bebês.

O Cras “Antonio Tho-
maz Donato” agradece a 
presença de todas as par-
ticipantes e reforça seu 
compromisso em oferecer 
apoio e orientação às ges-
tantes, contribuindo para 
uma gravidez saudável e 
tranquila.

https://api.whatsapp.com/send?phone=5516997141646
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 ► Mãe e filha surpreendidas

PMs prendem adolescentes após 
roubo de Jeep em Taquaritinga
Ação rápida da polícia resulta na prisão de menores 
que roubaram veículo; vítima reconhece assaltantes

Compareceram na De-
legacia de Polícia no do-
mingo (1º), os policiais 
militares Ospedal e Paiva, 
apresentando apreendidos 
dois adolescentes infratores, 
por prática de ato infracio-
nal equiparado ao crime de 
roubo majorado, noticiando 
que por volta das 21h, mais 
ou menos, se deslocaram 
até as imediações da Fazen-
da Glória, próximo à serra, 
tendo em vista o local ter 
sido roubado recentemen-
te, sendo que o caseiro teria 
ouvido barulho e acionado 
a polícia.

Foi feita uma averigua-
ção na fazenda e nada foi 
constatado. Enquanto ain-
da permaneciam pelo local, 
através via rádio, os PMs 
tomaram conhecimento 
sobre a ocorrência de um 
roubo que acabava de acon-
tecer  no bairro Laranjeiras 
III, cujos assaltantes ocu-
pavam três motocicletas e 
estavam em cinco, tendo 
roubado um veículo Jeep 
Renegade, de cor preta, fu-
gindo em direção ao Jardim 
São Sebastião.

Em direção ao citado 
bairro, nas proximidades 
das antenas de energia elé-
trica, existentes na área ru-
ral, avistaram um veículo, 
um Jeep Renegade, com as 
mesmas características, e o 
mesmo cruzando com a via-
tura policial.

Os PMs retornaram e 
acompanharam o veículo, 
sendo que seu motorista, 
ao perceber a viatura poli-
cial, empreendeu fuga, não 
obedecendo aos sinais de 
parada, ingressando em um 
carreador de cana, até che-
gar à uma curva de nível e, 
em alta velocidade, perdeu 
o controle de direção, ba-
tendo a frente do veículo ao 
chão, tendo sido acionado 
os air bags. Danificado na 
parte da frente, inclusive a 
suspensão, sendo obrigado 
a parar.

Dois ocupantes do veí-
culo desceram rapidamente, 

tentando empreender fuga 
correndo, mas caíram ao 
chão, sendo detidos. Iden-
tificados, ambos, menores 
de idade, sendo constatado, 
de fato, que o veículo era o 
roubado na cidade. Um dos 
ocupantes aparentava lesão 
no rosto, inclusive, havia 
marca de sangue na bolsa 
do air bag, indicando que se 
feriu no acidente. Foi feito 
contato com a vítima para 
que a mesma comparecesse 
na Delegacia. Os dois me-
nores foram detidos e dada 
voz de apreensão a ambos. 
Os demais pertences da ví-
tima que foram subtraídos, 
não foram localizados, as-
sim como os demais assal-
tantes.

A vítima declarou que 
por volta das 20h53, che-

gava em sua casa com seu 
veículo Jeep Renegade, ano 
2018, tendo sua filha como 
passageira, ao passo que 
percebeu que uma motoci-
cleta a acompanhava. Con-
tudo, acreditou, em princí-
pio, que era o vigilante do 
bairro.

Porém, quando colocou 
o carro defronte a garagem, 
duas motocicletas, ocupa-
das por dois rapazes cada, 
pararam ao lado, uma pelo 
lado da declarante e outra 
pelo lado de sua filha. O 
condutor da moto que parou 
ao seu lado começou a bater 
com uma arma de fogo no 
vidro, acreditando ser uma 
pistola semi automática, 
pelas características de ser 
quadrada. Foi quando per-
cebeu que era um assalto, 

até porque o assaltante dizia 
a todo instante: “abra, abra, 
abra”.

De acordo com a decla-
rante, ela ficou muito nervo-
sa, abrindo a porta do carro 
e saiu, pedindo calma aos 
assaltantes, mostrando uma 
câmera que existe na frente 
da casa, dizendo a eles que 
se abrissem o portão da ga-
ragem, o alarme dispararia.

O outro assaltante, que 
estava do lado da passagei-
ra, sua filha, pediu para ela 
sair do carro, tendo a de-
clarante dito a ele para ter 
calma, pois sua filha é autis-
ta. No entanto, o assaltante 
puxou a filha para fora do 
carro, pedindo, inclusive, a 
bolsa que estava aos seus 
pés.

Nessas alturas do acon-

tecimento, chegou uma ter-
ceira motocicleta, ocupada 
por apenas um rapaz, sen-
do cinco os assaltantes. O 
elemento que estava com a 
arma de fogo batendo em 
seu vidro foi quem entrou 
no carro e tomou o volan-
te, enquanto que um outro 
ocupante da segunda mo-
tocicleta entrou pelo lado 
direito do passageiro, sendo 
que todos usavam capacete.

A declarante contou 
também que os assaltantes 
conseguiram deixar o local 
subtraindo o Jeep Renegade 
com sua bolsa contendo seu 
aparelho celular, sua cartei-
ra com seus documentos, 
cartões bancários e outros 
objetos. A seguir, aciona-
ram a Polícia Militar, comu-
nicando o roubo do veículo.

Passado algum tempo, a 
declarante foi avisada pelos 
PMs que seu veículo tinha 
sido localizado na posse de 
dois rapazes menores de 
idade, os quais, inclusive, 
na fuga acabaram batendo o 
carro, danificando a frente, 
sendo que a bolsa, o celular 
e demais pertences não fo-
ram localizados.

Na Delegacia de Polícia, 
em sala apropriada, a decla-
rante visualizou os dois me-
nores detidos pelos policiais 
e apesar de estarem usando 
capacetes, reconheceu-os 
com toda certeza, tratando- 
se dos mesmos que a assal-
taram, esclarecendo que o 
menino mais baixo que es-
tava com blusa azul é o que 
portava a arma de fogo e 
tomou o volante do seu veí-
culo, enquanto que o outro, 
mais alto, ingressou no car-
ro pelo lado do passageiro.

A filha, de 14 anos, é 
autista, razão pela qual não 
seria ouvida em termos de 
declarações na Delegacia. 
Por sorte, a declarante e sua 
filha não sofreram ferimen-
tos. Em relação à câmera de 
vigilância, disse a declaran-
te que tem uma câmera na 
frente de sua casa do tipo 
aplicativo, mas como seu 
telefone celular foi subtraí-
do, e não recuperado, não 
conseguiu, por ora, acessar 
as imagens.

Já os adolescentes, 
acompanhados por seus 
representantes legais, opta-
ram pelo silêncio.

Autoridade policial de-
liberou por ratificar a voz 
de apreensão dada aos dois 
adolescentes, formalizando 
Auto de Apreensão de Ado-
lescentes, procedendo os 
comunicados de praxe, so-
bretudo à Promotoria da In-
fância e Juventude e ao Juiz 
da Infância e Juventude de 
Taquaritinga, determinando 
o encaminhamento dos dois 
adolescentes apreendidos 
ao CAI Rio Pardo, de Ri-
beirão Preto.
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 ► Merecidos elogios

Conselheiro Dimas Ramalho recebe 
título de Cidadão Itapolitano

O Conselheiro do Tribu-
nal de Contas do Estado de 
São Paulo (TCESP) Dimas 
Ramalho foi homenagea-
do pela Câmara Municipal 
de Itápolis com o título de 
Cidadão Itapolitano. A ceri-
mônia ocorreu no Cineteatro 
"Geraldo Alves" nesta quin-
ta-feira, 28 de setembro, e 
reuniu mais de 200 convida-
dos e autoridades estaduais e 
municipais.

A solenidade também 
homenageou o Secretário- 
Diretor Geral do TCESP, 
Sérgio Ciquera Rossi.

"Não vim aqui essa noi-
te por acaso. Estou aqui por 
tudo o que foi construído. 
Estamos em uma celebração 
de amizade, de convivência, 
de décadas. Ninguém vira de 
repente o que é. Demanda 
esforço, estudo e trabalho", 
disse o Conselheiro Dimas 
Ramalho em seu discurso de 
agradecimento.

Ele também fez refe-
rência ao momento do país. 

"Para as construções futuras 
precisamos pensar no res-
peito a quem envelheceu, 
a quem pensa diferente de 
você. Eu não mudei, meus 
amigos. E nunca vou parar, 
é claro. E tenho uma pala-
vra só para dizer para vocês: 
gratidão. Agradecer é impor-
tante para mim, pois é reco-
nhecer a bondade nas pes-
soas, é se reconhecer falho e 
melhorar a partir dos outros, 
é agradecer à vida, a Deus, à 
amizade".

O presidente da Câmara 
de Araraquara, Paulo Lan-
dim, disse que a noite é de 
celebração. "Dimas é filho 
da região e sua lisura e pro-
fissionalismo são admirá-
veis, pois seu compromisso 
sempre foi com a ética na 
administração pública. Tem 
sido um guia exemplar para 
todos os gestores públicos".

Damiano Barbiero Neto, 
vice-prefeito de Araraquara, 
ressaltou que Dimas Rama-
lho contribui com os muni-

cípios da região ao longo de 
toda a sua carreira, no Mi-
nistério Público do Estado, 
como deputado, e no Tribu-
nal de Contas.

A deputada estadual 
Márcia Lia disse “falar de 
coração”. “Hoje eu sei o mo-
tivo de o cargo chamar 'con-
selheiro'. Pois é justamente 
isso que você faz. Prontos 
para aconselhar e orientar as 
aflições dos gestores".

Em sua fala, a prefeita 
de Ibitinga, Cristina Arantes, 
falou da trajetória do Con-
selheiro. "Dimas demonstra 
como um indivíduo dedica-
do pode fazer a diferença. 
Nos inspira pela trajetória 
limpa e de uma sensibilidade 
muito clara".

Juca Massari, ex-pre-
feito de Itápolis, tratou dos 
princípios democráticos que 
devem pautar a vida pública. 
“Foi nesse pensamento que 
conheci o doutor Dimas. Em 
1983 ele já era Promotor de 
Justiça e visitava as pessoas 
de casa em casa em Taqua-
ritinga. Ele não precisava 
disso e nunca fez disso um 
meio de vida. Sempre foi um 
líder”.

O prefeito de Itápolis, Mi 
Reggiani, reforçou que a ci-
dade vive um dia de alegria. 
"É um reconhecimento às 
contribuições dadas ao nos-
so povo através do compro-
metimento inabalável com a 
transparência, a responsabi-

lidade fiscal e a eficiência da 
gestão dos recursos públicos 
para os cidadãos".

O vereador Marcelo 
Francischetti, um dos pro-
ponentes da honraria, dis-
cursou na sessão. "Dimas 
sempre trouxe uma palavra 
amiga, um abraço, um aperto 
de mão. Não é preciso citar 
mais sobre sua vida pública. 
Obrigado por ser nosso ami-
go e, hoje, poder te chamar 
também de itapolitano".

O presidente da Câma-
ra, professor Antônio Cruz, 
também proponente do títu-
lo, agradeceu os presentes ao 
evento. "Devemos agradecer 
pelos vínculos que criamos 
em nossas vidas. Essa noite 
representa isso e é histórica 
para a cidade de Itápolis".

A mesa de honra foi 
composta também pelos 
vereadores da cidade de Itá-
polis, Juliane Grecco, David 
Donatangelo, Marinho Al-
meida, Zequinha Kawachi, 
Guilherme Herandes e João 
Pirola; além do Vice-Prefeito 
Rodolfo Braguini.

O evento contou ainda 
com o presidente do Conse-
lho Deliberativo da União 
dos Vereadores do Estado de 
São Paulo (Uvesp), Sebas-
tião Misiara; o juiz diretor da 
6ª Região Administrativa Ju-
diciária, Reginaldo Siqueira, 
representando no ato o presi-
dente do Tribunal de Justiça 
de São Paulo (TJSP) desem-
bargador Ricardo Anafe; do 
Diretor do Departamento de 
Supervisão da Fiscalização 

2 (DSF-2) do TCESP, Ale-
xandre Teixeira Carsola; e o 
diretor substituto da Unida-
de Regional de Araraquara 
do TCESP (UR-13), Carlos 
Serrano.

Distante 364 km da ca-
pital paulista, no centro geo-
gráfico do Estado de São 
Paulo, Itápolis foi fundada 
em 20 de outubro de 1862. A 
cidade é a Capital Nacional 
do Sorvete, sendo famosa 
por fabricar o melhor sorve-
te artesanal do Brasil. Várias 
famílias itapolitanas já ins-
talaram suas sorveterias por 
diversas cidades brasileiras. 
A localidade também é refe-
rência no setor da aviação ci-
vil, possuindo uma faculda-
de de Ciências Aeronáuticas 
e um Aeroclube.


